



Marie Skłodowska-Curie

1867-1934



Marie naît à Varsovie dans une famille d'enseignants, où l'instruction a une place très importante. Elle excelle dans ses études secondaires en rêvant d'étudier les sciences. Malheureusement, son rêve se heurte à l'organisation patriarcale de l'époque : les universités sont interdites aux femmes. Il ne lui reste plus qu'une seule option : partir étudier à l'étranger.

Elle arrive à Paris en 1891 et s'inscrit à la Sorbonne. Elle obtient brillamment ses diplômes. Alors qu'elle pense retourner en Pologne, la Société pour l'encouragement de l'industrie nationale lui propose un petit contrat, qui l'amène à faire la rencontre de Pierre Curie, professeur à la Faculté des Sciences et physicien renommé. Ils se marient et entament de passionnantes années de recherche, qui les amèneront en 1903, à recevoir le Prix Nobel de physique pour leurs recherches sur les radiations.

Après la mort de Pierre en 1906, elle reprend ses cours à la Faculté des Sciences. C'est la première femme professeure des universités en France. Elle rejoint en 1922 la Commission internationale de coopération intellectuelle mise en place par la Société des Nations, pour la science et la paix, tout en poursuivant ses travaux jusqu'à ce qu'une anémie l'emporte.



C'est en 1934 que le Conseil Municipal décide de renommer l'ancienne rue Lemire des noms des deux savants.

› Références

WIKIPEDIA. Marie Curie. [en ligne]. Modifié le 05/06/2020. URL : https://fr.wikipedia.org/wiki/Marie_Curie

MUSEE CURIE. Biographie de Marie Curie. [en ligne]. URL : <https://musee.curie.fr/decouvrir/la-famille-curie/biographie-de-marie-curie>

ARCHIVES MUNICIPALES DE ROUBAIX. Bulletin Municipal, 1934, p. 618.

Source de la photo : Henri Manuel, Public domain, via Wikimedia Commons. URL : https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Marie_Curie_c1920.jpg